

el universitario 20



No. 100 Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla. Martes 3 de Agosto de 1993. Año III.



¿ Quiénes son los Inteligentes ?

Con mucha frecuencia escucho expresiones como éstas: "Fulano de Tal es muy inteligente, tiene 19 años estudiando" "Fulano de Tal es brillantísimo, vive en Argentina, lleva mucho tiempo aprendiendo, tiene tal capacidad que lleva tres títulos"; otro más que se va a Francia para perfeccionarse... Efectivamente, hay muchas personas muy inteligentes... pero profundamente infelices.

Una cosa es ser excelente estudiante o memorista y otra muy diferente saber vivir feliz. Conozco a muchas personas muy preparadas en muchas cosas y completamente incapacitadas para amar, para formar un hogar, para tener estabilidad emocional.

Una cosa es tener la capacidad de aprender, de saber mucho, de discutir sobre cualquier tema, y otra distinta, el evitar ser profundamente felices. Son intelectuales, pero no humanistas, no han aprendido a amar. No se puede medir la inteligencia de una persona por la capacidad de estudio, sino por la capacidad de ser feliz; de ser productivo, con los talentos (pocos o muchos) que Dios le ha dado y que le permiten sentirse útil, libre y feliz.

Inteligente es el ser humano que sabe adaptarse a la

Sigue en la página 2

Alumnos de la UPAEP, Recibieron Certificado de Bachillerato y de Técnicos en Computación.

Durante solemne ceremonia presidida por el vicerrector académico de la UPAEP, ingeniero Vicente Pacheco Ceba-

llos, 360 alumnos de educación media superior de ésta casa de estudios, recibieron su certificado de bachillerato y de

Más Intercambios Académicos.

Se Recibió a 22 Estudiantes de Estados Unidos.

* Forman Parte de Junior Achievement y Conocieron Empresas Poblanas.

Como parte de los programas de intercambio que tiene UPAEP con instituciones de los Estados Unidos de Norteamérica, se encontraron de visita en nuestra entidad, 22 jóvenes integrantes de Junior Achievement organismo similar al Programa de Desarrollo Empresarial Mexicano (DESEM), que forma líderes Empresariales, que con una formación humanista y ética se

Sigue en la página 3

técnico en computación, luego de haber culminado su plan de estudios.

Acompañados de sus padres, familiares y amigos, los egresados preparatorianos de la UPAEP, recibieron de manos del ingeniero Vicente Pacheco Ceballos, su respectivo certificado que patentiza el culminar una etapa más rumbo a su formación como hombres íntegros dispuestos a apoyar a su sociedad.

Durante el mensaje de despedida, el alumno Juan Méndez Corte del Bachillerato número

Sigue en la página 3

Becarios Latinoamericanos de 9 Países.

Por quinto año consecutivo, nuestra casa de estudios, recibe en esta ocasión a 23 becarios latinoamericanos, que de agosto a diciembre del presente año, serán alumnos del Curso de Comunicación e Información para la Pastoral que organiza en forma conjunta la UPAEP y DECOS-CELAM, (Departamento de Comunicación Social de la Confederación Episcopal Mexicana).

Al curso asisten 9 colombianos; 3 de Costa Rica; 3 de República Dominicana; 1 de Guatemala; 2 de Honduras; 2 de Panamá y 3

Sigue en la página 3



Preparatorianos egresados de la UPAEP recibieron su certificado de bachillerato y de técnicos en computación, de manos del vicerrector académico y secretario general, Vicente Pacheco Ceballos.

EDITORIAL

Bienvenido estudiante de nuevo ingreso a esta Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla.

Hace 20 años el anhelo de libertad y el deseo de superación hicieron posible el nacimiento de esta Universidad. Por primera vez se abrieron sus puertas para recibir un puñado de valientes jóvenes, que con una inmensa fe en la institución, emprendieron el camino de su formación profesional. A partir de entonces, año con año ingresan miles de alumnos que con la misma fe y con el ímpetu de la esperanza confían a la Universidad el papel de guía en su preparación, para encarar los retos en un futuro no muy lejano enfrentará México.

El estudio intenso y disciplinado te preparará sin duda para ocupar un lugar en la sociedad productiva, sin embargo es también indispensable contar en tu "paquete para la vida", con principios superiores que normen tus pasos e iluminen tanto las decisiones trascendentes de tu vida como los actos rutinarios y de menor importancia.

El deporte es otro aspecto fundamental en tu formación, pues el ordenado espíritu de superación y de competencia, es el motor del éxito.

Estos son los aspectos fundamentales de tu formación, y la Universidad, entendida como un organismo formado por alumnos, maestros, funcionarios y empleados mediante una estrecha cooperación deberá proporcionar a la sociedad los líderes que sepan encansarla hacia unos rumbos de mayor justicia y progreso.

Tu participación activa tanto en la clase como en los eventos de índole cultural o deportivo les imprimirá una dinámica que hará de ellos una inagotable fuente de experiencias yendo estas desde el debate que te hará conocer otras opiniones diferentes a la tuya, hasta la emoción de los partidos de basquet o fútbol.

La iniciativa y la creatividad que tu posees nos enriquecerá a todos.

* Nuevamente bienvenidos LAE. Ignacio Kasusky B.

¿ Quiénes son los Inteligentes ?

Viene de la página 1

realidad que le ha tocado vivir y lo hace con optimismo y alegría.

Inteligente es el que sabe aceptar con paz que la vida tiene cambios y que hay que sortearlos de la mejor manera.

Inteligente es el que sabe ser feliz con lo que tiene y lo disfruta al máximo.

Inteligente es el que no voltea atrás para ver su pasado triste, sino que lo olvida y vive el hoy con alegría.

Inteligente es el que, humilde y sencillo, acepta que todos pueden enseñarle mucho.

Inteligente es el que se asombra de la belleza de cada día y disfruta de las personas, las circunstancias y las cosas.

Inteligente, el que sabe fabricar felicidad con lo que tiene, sin querer vivir la vida y la economía de otras personas.

Inteligente, el que da libertad a los demás y los respeta en todo momento.

Inteligente, el que trabaja con gozo y goza lo que trabaja.

Inteligente, el que sabe que lo bueno de lo malo es que pasa, y lo malo de lo bueno es, también, que pasa.

Inteligente, el que sabe controlar sus emociones y no hace un espectáculo de ellas.

Inteligente, el que descubre el camino de amar para dar a los demás lo que es, lo que sabe y lo que tiene.

Inteligente, el que acepta con paz que todo es prestado y a nada se aferra, pues sabe que nada se llevará cuando se vaya.

Inteligente, el que vive para servir con alegría a los demás.

Inteligente, el que sabe que la gratitud es una cualidad maravillosa y la vive en plenitud.

Inteligente, el que sabe escuchar sin interrumpir.

Inteligente es en definitiva, el que sabe que todo lo recibe de DIOS y que sólo es administrador de su amor.

La Sociedad Internacional, Tomas de Aquino (Sita).

Dr. Fernando Gutiérrez G.
Director SITA-Puebla.

Tomás de Aquino es reconocido unánimemente como el más grande teólogo y filósofo de la Edad Media. El que nos dispongamos a hacer alusión, en esta ocasión, a la fundación en Puebla de una asociación internacional que lleva su nombre pudiera suscitar suspicacias acerca de la oportunidad de su doctrina, ya que vivió a una distancia respecto de nosotros de más de siete siglos.

Esto, para una mentalidad contemporánea y poco afecta al valor de la tradición cultural, pudiera sonarle a "medievalismo puro" y sin mayor oportunidad de ser atendido. Esta posible actitud, querido lector, no está justificada en sí misma y podría ser más un "apriorismo" ingenuo, que de ninguna manera nos desalienta para hablar brevemente de este personaje de la SITA. Sólo espero que al final te congratules conmigo y al menos estemos de acuerdo en que es necesario recuperar la tradición intelectual más valiosa de la cultura Occidental, en la cual nos situamos.

El Aquinante (1225-74), se conoce por su origen con este nombre, fué un espíritu abierto a la comprensión de la realidad en toda su profundidad: su origen, su constitución metafísica, su sentido y su fin. Para estudiarla y comprenderla atendió a toda la tradición intelectual que le antecedió: fué el intérprete más confiable del gran Aristóteles, hizo ver los equívocos y lo ganado por la filosofía árabe, asumió el pensamiento del gran converso que fué San Agustín, y, sobre todo, bebió en profundidad la sabiduría que procede de la Sagrada Escritura y de la rica tradición milenaria de la Iglesia Católica. En Filosofía fué el que formuló la noción metafísica del "ser como acto", desde la cual estableció el núcleo más íntimo de las cosas al que accede la inteli-

gencia humana. Desde esa noción planteó una doctrina antropológica (teoría sobre el hombre) que todavía está esperando a ser explorada y comprendida en su actualidad para el mundo de hoy; desde esa misma noción y la fe propia de un cristiano santo, como realmente lo fué, se mantuvo siempre abierto a toda verdad, reconociéndola como tal sea cual fuere su origen o su exponente. En su amplísima obra escrita, que a más de un siglo que se inició el proyecto de su publicación total aún no sale completa, todas las disciplinas humanísticas (psicología, pedagogía, derecho, c. política, economía, y sobre todo la filosofía y la teología) encuentran un fundamento sólido y desarrollos todavía no igualados. Por eso, su grande preocupación por el hombre y por su misterio, la razón que movió al actual Pontífice, Juan Pablo II, a darle el título de "Doctor Humanitatis" hace apenas unos años. Ya desde hace varios siglos la Iglesia ha venido reconociendo el valor de su doctrina y de su actitud ante la verdad, nombrándolo Patrono de las Universidades y Colegios Católicos.

En suma, es Santo Tomás de Aquino un sabio y un santo que guarda en sus enseñanzas virtualidades extraordinarias que los hombres de nuestro tiempo están requiriendo a fin de orientar su quehacer cultural y científico, de conformar una inteligencia sabia que recupere los adelantos contemporáneos y los incardine en una comprensión profunda y armónica de todas las cosas, donde encuentra criterios morales sólidos para su vida.

Por eso después de un curso sobre "la persona humana según Santo Tomás", impartido en Puebla por uno de los hombres que más se han acercado a su doctrina, el

P. Abelardo Lobato, se ha acordado y se ha llevado a cabo la fundación en esta ciudad de esa "Sociedad Internacional" que lleva su nombre. Tal sociedad es una entidad autónoma de carácter cultural que inició su existencia en 1978, cuando un grupo de pensadores católicos le dió vida, entre ellos el mismo P. Lobato (quien desde entonces funge como su director internacional), el entonces Cardenal de Cracovia Mons. Karol Wojtyla, el P. Cornelio Fabro y otros eminentes tomistas. Desde entonces esta asociación se ha extendido a varios países del mundo, de Europa y de América, y ha promovido la realización de innumerables congresos y coloquios de estudio, donde se han analizado diversos problemas contemporáneos a la luz de la doctrina de Santo Tomás. El mismo P. Lobato ha sido el alma de varios de estos eventos, ya que desde Roma, donde funge como Decano de la Facultad de Filosofía de la Pontificia Universidad Tomás de Aquino, viaja continuamente por el mundo alentando el estudio del Aquinate.

De esta manera, el sábado 10 de julio se fundó formalmente en Puebla la "Sociedad Internacional Tomás de Aquino". El acto tuvo lugar en el bello marco que es la Capilla del Rosario, después de una Santa Misa. No se podía tener mejor comienzo. Alrededor de 20 personas, profesores y estudiantes de diversas universidades de nuestra ciudad, han firmado el acta constitutiva, comprometiéndose mutuamente a trabajar por los fines nobles de esta asociación. SITA por lo tanto, es foro de estudio y diálogo intelectual acerca de nuestra realidad guiados por un gran maestro. Eso quiere ser la SITA-Puebla, para brindar una aportación a nuestra cultura.

Noti-Ecología

Arq. Javier Ramírez Sánchez.

* En América Latina y el Caribe, los principales problemas ambientales incluyen la miseria urbana, la contaminación del aire urbano y la destrucción de los bosques tropicales.

* Un estudio de 32 países regionales descubrió que entre 1981 y 1990 se destruyeron bosques a razón de unos 8.3 millones de hectáreas al año, o sea que cada año se destruyó casi el uno por ciento de los bosques.

* Se ha logrado demostrar, que en Brasil una hectárea de bosque puede generar ingresos por 9000 dólares, al año si se explota en forma sostenible para obtener frutas, látex y una cantidad limitada de madera, cerca de 3000

dólares, si se explota para pulpa de madera; y sólo 2960 dólares si se usa como pastura para ganado.

* Donde existe pobreza extrema, los pobres sacrifican las ventajas a largo plazo (lo que se llama sostenibilidad) en aras de las necesidades de supervivencia inmediata. Así pues, la pobreza extrema no es sólo uno de los resultados de la degradación ambiental sino también una de sus causas. Es preciso eliminar la pobreza extrema, por motivos tanto humanitarios como ambientales.

* La mayoría de los refugiados, desplazados por la guerra, la sequía, el hambre y la degradación de la tierra, se encuentran en regiones áridas y semiáridas de los

países pobres del mundo.

* Los seres humanos generamos más energía con la combustión de madera para cocinar o para calentarnos que con las presas hidroeléctricas y las centrales nucleares.

* Según cifras del PNUMA la tasa de deforestación actual significa que, para el año 2000, unos 2700 millones de personas no tendrán la leña suficiente para cocinar sus comidas diarias. En 1980 eran 1300 millones.

* Cada año la gente corta y quema los árboles de unos 22000 Km2, para poder cocinar y calentarse sus hogares.

¿Y... Tu que haces para mejorar tu ambiente ?

¿Cómo Obtener una Beca Para Estudios de Postgrado ?

Ing. Eugenio Urrutia Albisúa.

Muchos de nosotros hemos tenido, en algún momento la inquietud de continuar estudios de posgrado en una institución de prestigio en el país o en el extranjero, o tal vez la intención de conseguir una beca para desarrollar dichos estudios.

Las siguientes líneas tienen como objetivo resumir el procedimiento sobre el cual se está interesado: Física, Biología, Ingeniería, Filosofía, etc.

* A continuación, tienes que informarte sobre las universidades nacionales o extranjeras, según tu predilección que ofrecen estos cursos, así como de sus requisitos de aceptación.

* Como siguiente paso deberán escribir a las instituciones que hayan elegido para solicitar su admisión así como para enviar la documentación que cada una requiera.

* Una vez aceptado en la o las instituciones, el siguiente paso es la obtención de la beca. Para esto existen varias instituciones como son: CONACYT, Banco de México, Instituto de Cooperación Iberoamericano, OEA, ONU, etc.

Para mayor información y orientación puedes acercarte al Instituto de Investigación y Desarrollo en Ciencia y Tecnología situado en la privada de la 19 sur 1911-4 (es la privada angosta enfrente de la entrada principal a la universidad) con el ing. Eugenio Urrutia, teléfono: 32-76-61.

En dicho Instituto contamos con la información actualizada de los programas de posgrados existentes en México, Iberoamérica y España.

Asimismo información más detallada de los procedimientos de obtención de becas en México y el extranjero.

¡NO DEJES PASAR LA OPORTUNIDAD DE PREPARARTE MEJOR!

Dentro de sus Programas de ...

Viene de la página 1.

incorporan propositivamente a la actividad productiva de su país.

Los 22 visitantes estadounidenses fueron recibidos en la UPAEP, por las autoridades de la institución y posteriormente bajo la coordinación de la licenciada Estela Vera Arenas, participaron en una serie de actividades y conferencias que les permitió conocer algunos aspectos de México.

Por ejemplo el Secretario de Economía del Gobierno del Estado Mario Riestra Venegas les explicó de la actividad económica de la entidad; la Directora de la escuela de Pedagogía de la UPAEP, licenciada Sara A. Funes Díaz, les habló de la Educación en México, además visitaron empresas líderes como SPERSA, BIMBO de Oriente, HYLISA, Cerámica de Santa Julia.

Conocieron también los atractivos turísticos de Puebla ciudad y del

interior del Estado, como Cholula, recorrieron la Ruta de la Flor, la Ruta del Huipil además del Centro Histórico de nuestra angelópolis patrimonio cultural de la humanidad.

Se explicó que el principal objetivo de su visita es conocer el funcionamiento de las empresas poblanas, de la actividad que realizan, de cómo están manejadas y organizadas.

Por otra parte en la UPAEP, realizaron estudios de español, aprovechando el laboratorio de Idiomas que tiene esta casa de estudios superiores. También convivieron con las familias anfitrionas, que les dieron hospedaje durante el tiempo que permanecieron en territorio mexicano.

De esta manera, la UPAEP, continúa incrementando sus intercambios académicos y estudiantiles, en beneficio de su alumnado.



Martha Claudia Nieto Hernández, alumna del séptimo semestre de administración, primera participante en cubrir la cuota del Primer Congreso Internacional de Administración de Empresas a realizarse en el Auditorio de la Reforma los días 8, 9 y 10 de septiembre del presente.

Biblioteca Central U.P.A.E.P.

Servicios que te ofrece la Biblioteca:

* SERVICIO EXTERNO:

(Material que se presta)

- ° Libros de colección general, reserva semestral y permanente.
- ° Revistas Encuadernadas.
- ° Videos.

* SERVICIO INTERNO:

- ° Libros de colección general y referencia.
- ° Revistas sueltas, encuadernadas y gubernamentales.
- ° Actas, documentos pontificios y enciclicas.
- ° Archivos de artículos: por países, temas específicos y vertical.
- ° Tesis.
- ° Periódicos.
- ° Fotocopias (Material de Biblioteca).
- ° Computadoras.
- ° Software.
- ° Videos.
- ° Sala de video.
- ° Seminarios para estudiar en grupos.
- ° Sistema en línea (red de computadoras para buscar libros por Autor, Título y Tema).
- ° Ceincyt - upaep
- ° Centro de Información Científica y Tecnológica UPAEP, a través de CONOCYT -- SECOBI.
- ° CEINCYT -- UPAEP

Centro de Información Científica y Tecnológica UPAEP, a través de Discos Compactos.

- ° Discos Compactos que tiene la Biblioteca: Medline (Medicina), Eric (Educación), Agrícola (Agronomía), Computer Select (Computación), Compendex Plus (Ingenierías), Dialex (Diario Oficial de la Federación), Biblat (Bibliografía de América Latina) y Bancos Bibliográficos Mexicanos (sistema Colima).

Horario:

Lunes a Viernes de 8:00 AM a 20:30 PM

Sabados 9:00 AM a 14:00 PM

Para Mayor información favor de dirigirse a:

Biblioteca Central
Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla

21 Sur 1103, C. P 72 160

Puebla, Pue. Tels. 464306 y 466855 Ext. 21 Fax. (22) 326291

Alumnos de la UPAEP, Recibieron...

Viene de la página 1.

uno, patentizó "La patria reclama hoy, hombres y mujeres comprometidos con la sociedad, hombres de lucha... con éxito, hombres de fortaleza... con autenticidad, hombres de carácter... con alegría". Agregó: "Este mundo está harto de violencia, de egoísmo, de hedonismo, de la comodidad; de la pereza y de la mediocridad, este mundo necesita: alimentos y no armas; libros y no desempleo; moralidad y no dinero; amor y no anticonceptivos. Finalmente en el último mensaje como preparatoriano, a sus compañeros, Juan Méndez Corte exclamó "yo prefiero intentar hacer algo grande y fracasar, a intentar no hacer nada y tener éxito".

Por su parte el director de la preparatoria número uno de la UPAEP, profesor Antonio

Llergo Victoria, a nombre de las autoridades de esta casa de estudios superiores dijo: "la humanidad entera experimenta un gran vacío, su ansiedad de trascendencia no se satisface ni con geniales fórmulas de bienestar económico del neoliberalismo, ni con los avances tecnológicos, ni con los movimientos religiosos adaptados a las necesidades y conveniencias del hombre de nuestro tiempo". La sociedad y las instituciones deben luchar por formar hombres con sentido de responsabilidad y espíritu de iniciativa, comprometidos en la promoción y defensa de la dignidad humana y en la gestión del bien común, comentó en su mensaje Antonio Llergo Victoria.

Becarios Latinoamericanos de ...

Viene de la página 1.

de El Salvador. La inauguración del curso se verificará paralelamente al inicio de cursos del semestre agosto-diciembre de 1993.

Estarán presentes para dar inicio a este curso Moseñor Roberto Lückert León, Obispo de Cabimas, Venezuela y actual Presidente del Departamento de Comunicación Social de la Confederación Episcopal Latinoamericana; Padre, Pedro Freites Romero, Secretario Ejecutivo del DECOS-CELAM, Monseñor Luis Reynoso Cervantes, Presidente de Comunicación Social de la

Conferencia Episcopal Mexicana y de Doctor Rosendo Huesca y Pacheco, Arzobispo de nuestra ciudad.

Este curso, se realiza en forma paralela en otras dos universidades del continente, en la Universidad Católica de Chile y en la Universidad Javeriana de Colombia. A Chile asisten dos alumnas egresadas de la escuela de comunicación, quienes ampliarán experiencias y conocimientos relativos al manejo de los medios de comunicación social.

Algo en qué pensar

En el año 2025 habrá casi 20 millones de ancianos

Realizaron la Reunión Internacional de Instituciones Educativas de la Tercera Edad.

Cristina Flores García.

Se calcula que para el año 2025 nuestro país contará con 18 millones de habitantes de 60 o más años de edad y con ello México será una de las 10 naciones con mayor población anciana en el mundo.

Lo anterior se dio a conocer en la Primera Reunión Internacional de Instituciones Educativas de la Tercera Edad, que fue inaugurada por Juan Ramón de la Fuente, director de la Facultad de Medicina de la UNAM, quién subrayó la necesidad de unir esfuerzos para la atención integral de los ancianos.

Agregó que estudiar el tema de la vejez a fondo implica conocer la problemática derivada de un fenómeno demográfico que cada vez cobra mayor relevancia en nuestro país.

El director habló del in-

terés que tiene la Facultad a su cargo en esta área, el cual se refleja en el programa de Especialización en Geriatria recientemente aprobado por la Comisión Académica del Consejo Universitario.

Manifestó que la Geriatria y la Gerontología son

campos relativamente nuevos en México, por lo que los problemas de los ancianos no han sido suficientemente reconocidos.

"De aquí, la urgencia de desarrollar acciones dirigidas a difundir los conocimientos necesarios para una mejor comprensión de sus necesidades y para



Se calcula que para el año 2025 nuestro país contará con 18 millones de habitantes de 60 o más años de edad.

El país necesita prepararse para atender a ésta población.



preparar a los profesionistas y técnicos que están en contacto continuo con este tipo de población".

Por su parte, Arturo Lozano, vicepresidente del Consejo Mexicano de Geriatria dijo que en México se han desarrollado investigaciones en esta área porque es un país de jóvenes y no existen especialistas como en Europa.

Por último, se dio a conocer el proyecto Modelo de Atención Integral al Anciano, el cual se desarrolla en la Facultad de Medicina a cargo del doctor Manuel Barquin.

ENTERATE

*** ASUNTOS ESTUDIANTILES.**

° Informa que el día 5 de Agosto se llevará a cabo la Bienvenida para alumnos de nuevo ingreso de 9:00 a 14:00 horas en el Patio Central de la Institución.

° El día 9 de Agosto se realizará la Ceremonia de Honores a la Bandera a las 8:50 horas, a cargo de la Facultad de Arquitectura.

*** FACULTAD DE PSICOLOGIA.**

° Comunica que con mucho entusiasmo y esfuerzo, alumnas de 7o. semestre de la carrera realizaron el curso de verano "Taller de Vida y Juego" del 12 al 30 de Julio de 9:00 a 13:00 horas, con asistencia de 15 niños de 3 a 8 años.

Agradecemos la confianza de los padres de Familia en esta actividad.

*** FACULTAD DE ARQUITECTURA.**

° Damos la más cordial bienvenida a todos los alumnos de esta Facultad y esperamos que este semestre sea de grandes logros.

° Informamos que iniciamos con cambios en nuestro plan de estudios, el cual actualmente cuenta con 9 semestres al hacerse un estudio exhaustivo del contenido de dicho programa y lograr así cambios que nos lleven a la excelencia académica. Asimismo les comunicamos que el día de campo se llevará a cabo el próximo miércoles 11 de Agosto, favor de verificar lugar y hora en las oficinas de la Facultad.

Para Reflexionar.

En el D.F. 40% de los adolescentes tienen vida sexual activa.

Es necesaria la participación y el apoyo de los padres de familia y del sector privado en los programas de orientación a los adolescentes para prevenir enfermedades de transmisión sexual y embarazos no deseados, ya que 40% de los capitalinos de entre 14 y 20 años de edad, son activos sexualmente.

Una encuesta realizada por la dirección general de Planificación Familiar de la Secretaría de Salud, para conocer la actitud y comportamiento de los adolescentes del área metropolitana de la ciudad de México en relación a la sexualidad, revela que 40% de los entrevistados, entre 14 y 20 años de edad, ya han tenido experiencias sexuales.

En las mujeres su primera relación sexual fue en promedio a los 16.2 años de edad, y en el hombre a los 17.3 años. Lo dramático es que un alto porcentaje de ellas, tuvieron su primer embarazo alrededor de los 17 años de edad.

Resalta el hecho de que 57.3 por ciento de las mujeres no deseaba el embarazo cuando tuvo su primera relación sexual, ni tampoco 66.1 por ciento de los

hombres. Sin embargo, cuando se presentó, obligó al matrimonio 48.1% de las mujeres y 82.4% de los hombres, lo que cambió radicalmente su vida.

La razón que dieron los adolescentes para no usar anticonceptivos durante la primera relación sexual fue: la ignorancia 32% de las mujeres y 44% de los hombres, 30% de las mujeres y 28% de los hombres no tenían en sus planes llegar a tener relaciones, pero lo más dramático fue observar que solo 15.7% de los hombres creyó que podría embarazar a su compañera.

En resumen, casi la mitad de los jóvenes estudiados están teniendo relaciones sexuales, alrededor del 60% no desea el embarazo y sin embargo, su protección es mínima y en los casos en que lo hacen utilizan métodos no seguros ni eficaces, revela la encuesta de la dirección general de Planificación Familiar de la SSA.

Estas observaciones ponen de manifiesto la necesidad de recabar mayor información acerca de esta situación, mediante otras encuestas.

SUCESOS ECONOMICOS Y POLITICOS MAS IMPORTANTES EN EL SEXENIO (Porcentajes)

- TLC 69%
- Nuevo Peso 47%
- PRONASOL 15%
- Plebiscito 10%
- Credencial Elector 6%
- Devaluación del Peso 5.5%
- Venta Paraestatales



Nuestros Titulados



**José Rafael
González Alarcón**
Licenciado en Administración
de Empresas.
30 de Abril de 1993.



Moisés Juárez González
Licenciado en Administración
de Empresas.
29 de Abril de 1993.



Oscar Alberto Pérez Márquez
Licenciado en Administración
de Empresas.
29 de Abril de 1993.



**Rafael Marcos De
Villa Solana**
Ingeniero Industrial.
30 de Abril de 1993.



José de Jesús Denetro García.
Ingeniero Civil.
29 de Abril de 1993.



José Luis Iñigo Ortega.
Lic. en Sistemas
Computacionales.
30 de Abril de 1993.



Claudia Regina Rodríguez Torres.
Licenciada en Derecho.
29 de Abril de 1993.

Mary Cruz Zamora Ibarra.
Enfermera.
15 de Abril de 1993.



Florangely Sánchez Salazar.
Enfermera.
29 de Abril de 1993.

**20 Años Creando el Futuro
UPAEP una Respuesta a los
Retos del Mañana.**

TUNA U.P.A.E.P. CONVOCA:

A TODOS LOS ALUMNOS VARONES DE ESTA UNIVERSIDAD, A FORMAR PARTE DEL GRUPO CULTURAL CON MAS TRADICION EN LAS UNIVERSIDADES; LOS REQUISITOS SON:

- 1.- Ser alumno de cualquier Facultad o Escuela de la UPAEP.
 - 2.- Aptitudes musicales en cuerdas o percusiones.
 - 3.- Disposición a los ensayos y giras artísticas.
 - 4.- Residir en la ciudad de Puebla.
- Interesados acudir al departamento de Promoción Cultural con Luis Linares Jefe del Departamento, (edificio A planta baja).

BIENVENIDO ALUMNO UPAEP

Queremos darte a conocer un servicio más con el que cuentas, al pertenecer a nuestra comunidad UNIVERSITARIA.

El Hospital UPAEP, que desde el 6 de diciembre de 1977 se alberga en la casa de Maternidad "Luis de Haro y Tamariz", cumple con el compromiso esencialmente humanista, porque centra su misión en el hombre.

Desarrolla una doble función: ASISTENCIAL, por la prestación de servicios médicos y, DOCENTE, porque colabora en el reiterado esfuerzo por la excelencia académica de los alumnos del área de la salud de UPAEP, en apoyo a la formación clínica.

SERVICIOS HOSPITALARIOS

Nuestro Hospital te ofrece:

- *FARMACIA: con amplio surtido en medicamentos y materiales de curación. Servicio las 24 horas y 365 días.
- *SERVICIO DE URGENCIAS: con atención las 24 horas, todo el año.
- *IMAGENOLOGIA: Rayos X y ultrasonido.
- *LABORATORIO CLINICO.
- *BANCO DE SANGRE.
- *LABORATORIO DE PATOLOGIA.
- *AREAS DE HOSPITALIZACION: en dos pabellones con 82 camas disponibles.
- *SERVICIO DE QUIROFANO: con 6 salas de cirugía y 3 salas de parto.

RECUERDA

EL HECHO DE SER ALUMNO DE NUESTRA UNIVERSIDAD TE DA DERECHO A UN 10% DE DESCUENTO EN TODOS LOS SERVICIOS HOSPITALARIOS.

EXAMEN MEDICO UPAEP

Hemos estructurado para tí, Alumno UPAEP el examen médico, el cual nos indica tu estado de salud o la detección oportuna de enfermedades que pudieras presentar.

El examen médico consta de 2 partes:

1. Examen de Laboratorio Clínico en el que realizamos las siguientes pruebas:
 - Detección de glucosa en la sangre.
 - Determinación de grupo sanguíneo y factor RH.
 - V.D.R.L.
 - Copro parasitológico (1 muestra).
2. Examen Físico, realizado por médicos del Hospital UPAEP.

Para brindarte el mejor de los servicios el examen médico se realizará en las instalaciones de UPAEP, específicamente en el primer piso de la Clínica de Odontología.

Así mismo, llevaremos una programación detallada de acuerdo a la Escuela y Grupo en el que estas inscrito, para eficientar este proceso del examen médico.

IMPORTANTE

Espera la programación de fecha de tu examen médico. Deberas presentarte en "AYUNO" el día en que se realice tu examen médico. Te informaremos posteriormente de la forma en que te serán remitidos los resultados de tu examen médico.

CONVOCATORIA

La Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla a través de su departamento de Promoción Deportiva, convoca a todos los alumnos y alumnas que deseen participar en el Campeonato Intramuros de Fútbol de Salón 1993.

Las bases son las siguientes:

- a) Ser alumno inscrito en el semestre Agosto-Enero en las escuelas profesionales de UPAEP.
- b) LUGAR Y FECHA: Se llevará a cabo en las instalaciones de la Universidad (gimnasio y patios), a partir del día 19 de Agosto del presente año y finalizará en el mes de Noviembre.
- c) INSCRIPCIONES: Son gratuitas y quedan abiertas a partir de la publicación de la presente convocatoria limitándose la participación de jugadores a un máximo de 10 y un mínimo de 6, mientras que el límite de equipos será de 64 varoniles y 10 femenites, las inscripciones se cerrarán el día viernes 13 de Agosto a las 20:00 horas., o al cubrir el número total de participantes.
- d) ARBITRAJE: Son gratuitos y correrán a cargo del H Cuerpo de Arbitros de Futsal de Puebla.
- e) UNIFORMES. Todos los equipos se presentarán debidamente uniformados y portarán un número que los identifique. El equipo que no se presente uniformado perderá por de faul.
- f) JUNTA PREVIA: Esta se llevará a cabo el día lunes 16 de agosto del presente año a las 12 horas. Y la cita es en el gimnasio, en la oficina de deportes.
- g) PREMIACION: A los equipos que resulten campeones de ambas ramas se les dará como premio una playera y short marca Adidas; a los segundos lugares Diploma y Medallas, los mismo para los terceros lugares.
- h) FIANZAS: Todos los equipos deberán de depositar una fianza con valor de N\$ 50.00 al inicio del torneo y la podrán recuperar al final del mismo si cumplen debidamente con el reglamento de fianzas.
- i) ALTAS Y BAJAS: Estas se podrán hacer hasta antes del segundo partido.
- j) TRANSITORIOS: Los puntos no previstos en la presente convocatoria se tratarán en la junta previa.

Las cédulas de inscripción están a disposición en la oficina de promoción deportiva (gimnasio)

ATENTAMENTE:
Departamento de Promoción Deportiva UPAEP.

A la Fecha...

Viene de la página 1.

Con una inscripción de más de mil 300 alumnos de nuevo ingreso a las 22 escuelas y facultades que ofrece ésta casa de estudios, a partir de las 7:00 horas se inicia el semestre académico Agosto-Diciembre de 1993 y también el Curso de Información y Comunicación para la Pastoral que conjuntamente ofrece la UPAEP y DECOS-CELAM y al que asisten 23 becarios latinoamericanos de 7 países.

"La inscripción de más de mil 300 alumnos a la fecha, no es más que resultado de la confianza de la sociedad poblana en la UPAEP y el avance académico y de infraestructura que ha registrado, colocándose como la segunda universidad más grande que hay en la Entidad", afirmó el ingeniero Jorge Luis Galván Sánchez, Director de Desarrollo Educativo.

Para el inicio del semestre se realizó la construcción de un nuevo edificio, otro auditorio y oficinas que concentrarán a la planta magisterial de 11 escuelas. La construcción de estos nuevos espacios físicos, significó una inversión de más de 2 millones de nuevos pesos.



Como parte de la Campaña por la excelencia Académica y Magisterial, catedráticos de nuestra universidad, recibieron un curso de Métodos de Casos que impartió James J. Dowd, Maestro y Doctor por la Universidad de Harvard.